
（様式第４号） 第 6回 塩田地域協議会 会議概要

１ 審 議 会 名 塩田地域協議会

２ 日 時 平成２８年９月２０日（火） 午後１時３０分から午後２時４０分まで

３ 会 場 塩田公民館 小ホール

４ 出 席 者 山極会長、山部副会長、阿部委員、伊藤委員、尾崎委員、工藤委員、窪田委員、

甲田委員、坂田委員、髙野委員、竹内（榮）委員、竹内（弘）委員、竹下委員、

龍野委員、西川委員、林委員、本間委員、増澤委員

５ 市側出席者 北沢センター長、土屋地域振興政策幹、堀内センター長補佐、佐藤主査

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍 聴 者 0人 記者 無

８ 会議概要作成年月日 平成２８年９月２７日

協 議 事 項 等

１ 開会（山部副会長）

２ あいさつ（山極会長）

３ 報告事項

（事務局）

わがまち魅力アップ応援事業の第 3 回の募集に当たり、塩田地域自治センターへの応募は無かった

が、城南及び塩田地域にまたがる事業が市民参加・協働推進課に応募されており、現在、当該事業の審

査を「上田市地域協議会正副会長会」で行うか「塩田地域協議会」で行うか調整中である。塩田地域協

議会で審査することになった場合は、次回の地域協議会で審査を行う。

４ 協議事項

（１）専門委員会の取組について

・専門委員会の名称について、『「地域振興」に関する委員会』は「地域振興委員会」、『「地域福祉・

教育」に関する委員会』は「地域福祉・教育委員会」、『「環境保全」に関する委員会』は「地域

環境保全委員会」、『「地域の安全・安心」に関する委員会』は「地域安全・安心委員会」とする

ことに決定した。

・各専門委員会から研究テーマ等の報告及び意見交換を行った。

「地域振興委員会」

（委員会代表委員）テーマが広すぎて絞り込みができていないが、第二次上田市総合計画の塩

田地域の特性と発展の方向性にある「地域特性を生かした観光振興」を中心に検討してい

きたいと考えている。今後月 1 回のペースで話し合いを進める中で具体的なものを絞り込

み、市へ意見書を提出したいと考えている。

（委員）別所温泉地区と西塩田地区には歴史的資源が豊富なので、これらを生かした観光振興

について検討していただきたい。



（委員会代表）今後別所温泉地区などの関係者と懇談を行う予定なので課題等を整理したいと考

えている。

「地域福祉・教育委員会」

（委員会代表）第二次上田市総合計画において上田市は学園都市を目指している。こうした中

で塩田地域にある長野大学が公立法人化される予定であることから、大学の地域貢献、人材

育成、地元への定着、そのための大学の体制づくりなどについて研究していきたいと考えて

いる。今後、長野大学と懇談を持つ予定である。

「地域環境保全委員会」

（委員会代表）竹林整備と松くい虫防除対策の 2 点について検討することにしていたが、前回

の地域協議会で松くい虫防除対策の現状を聞く中で、これ以上の研究は難しいと感じ、今後、

問題になると思われる竹林に関することを研究していくこととし、竹林の整備及び利活用の

2点について研究したいと考えている。

「地域安全・安心委員会」

（委員会代表）全国各地で自然災害が発生しており、いつ災害が起こるかわからない状況であ

る。いざという時のために地域で炊き出しなどができるような自主防災の体制づくりなどに

ついて自治会などにアンケートを実施しながら研究したいと考えている。

（委員）炊き出しはかつて地域では当たり前にできていた。災害が起きるとコンビニエンススト

アなどの食料品はすぐに無くなってしまうので、いざという時のために炊き出しなどの訓練

を地域で行っておく必要がある。

（委員）自治会などに自主防災の取組の現状など調べてほしい。自治会では自主防災のマニュア

ルがなく、いざという時に何を行えばよいかわからないのが現状である。

（委員）災害時要援護者台帳（災害時住民支え合いマップ）も自主防災と密接に関係してくるの

でご検討いただきたい。

（２）その他

なし

５ その他

・講演会等について及び次回日程などの諸連絡（事務局）

６ 閉会（山部副会長）

※終了後、専門委員会ごとに打合せ


